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体育

CBA今日低调揭幕
本报讯(见习记者 刘伟)今晚，

CBA揭幕战将在杭州广厦体育馆打

响，对阵双方是浙江广厦与福建
SBS。本场揭幕战是杭州首次举办
CBA联赛开幕式和揭幕战，这也是

广厦男篮连续第二年参加揭幕战的

比赛。上赛季揭幕战，广厦在客场险

胜新贵上海，拿下开门红。今年在换

血之后，浙江能否再次胜出，奉献一
场精彩揭幕战，答案即将揭晓。

同以往卫冕冠军参与的揭幕战

相比，今年的揭幕战显得平淡了许

多。上个赛季，广厦取得了联赛第三
名的成绩，主客场双杀福建，值得一
提的是，广厦上赛季主场战绩15胜
1负，唯一失利是输给广东队。福建

队上赛季联赛取得了第七名，但客

场战绩则是糟糕的4胜12负。不过

今年相遇，变数面前，谁赢谁输还难

以定论。

浙江广厦这个赛季面貌一新。

没了遇俊锴、金立鹏、于学林，来了

薛玉洋、罗智、邓力。外援方面，前核

心怀特出走，克里坦顿加盟，拉莫斯

续约，再加上几位新人补进，新赛季

浙江来了次大换血，战术体系、磨合尚

在历练，外援能否担当大任尚不可知。

在众多不确定因素面前，俱乐部低调

地将目标定在了保前四上。

福建队走的基本还是老路子，

龚松林、吕晓明和波特三人组仍是

建队根基。休赛期，球队签下了外援

琼斯和奥布莱恩特，但在赛季开始，

球队开走了奥布莱恩特，重新召回

了老外援波特，而老迈的波特能带

福建走多远，谁都没有底，本赛季福

建想要再次杀进季后赛，难度极大。

尽管没有了恩怨情仇，但当两

支充满变数的球队相遇，悬念仍是

一大看点。揭幕战结束后，CBA诸强
将在这个周末闪亮登场，外援的加

入让本赛季联赛精彩纷呈。在外援

竞争之外，联盟格局广东新疆独霸

的局面未变，赛季前新疆厉兵秣马，

一副将老霸主广东拉下马的架势，

而广东则低调出征，阵容变化不大，

新疆能否如愿，广东能否四连冠，注

定将成为这个赛季最大的悬念。

“大唐闹剧”还没结束
本报记者 胡建明

大唐只想转会新疆

唐正东之所以迟迟没

有与江苏南钢队签约，一个

主要原因是新疆广汇队一
直在用冠军承诺和高薪引
诱他加盟。据悉，新疆队承

诺，如果唐正东能加盟球
队，他的年薪绝对不会低于
300万元，这与唐正东在江

苏队所拿的几十万元年薪

有着天壤之别。

为了说服唐正东能安心

留在江苏队打球，南钢俱乐

部总经理王敏与唐正东沟

通过多次，但始终没有得到

满意的答复。唐正东在谈判

中表示，自己这个赛季可以
留下来为江苏队打球，但俱
乐部必须保证他下赛季能

顺利转会新疆广汇队，而且
还要求俱乐部给他写一份

“保证书”。对于这样的要
求，南钢俱乐部一直采取回

避措施，并多次开出高薪要
求唐正东留下，但唐正东始

终不为所动。

几天前，在江苏队组织

的新赛季球迷媒体见面会

上，唐正东也参加了，但

他在现场拒绝穿上江苏队

新赛季的队服，这让江苏

南钢俱乐部有关领导很是

尴尬。但唐正东的理由很

充分，“我没有和江苏队签
约，凭什么穿江苏队的球衣
呢？”

糟糕体制害人害己

唐正东之所以和江苏队

闹得不可开交，其主要原因
是这支球队身处的糟糕体
制。在山东男篮成功改制之

后，江苏队成为了“政企不

分”的典型，球队由江苏省体
育局和南钢企业共建，前者

拥有教练和球员的人事权，

后者拥有经营管理权。时至

今日，两者的分歧和矛盾日
趋明显：对于体育局而言，球
队存在的最大理由是为全运

会培养人才；而对俱乐部来

说，球队的联赛成绩最为重

要。

今年夏天，江苏队曾对

外宣称完成了俱乐部的职业
化改制，但球队的人事权仍
掌握在江苏省体育局手里，

涉及关键的转会事宜，最终

还是要后者拍板。而“大唐闹

剧”的症结就出现在这里。据
南京方面介绍，南钢俱乐部

其实已经同意了唐正东在下

赛季转会新疆队，但江苏省

体育局迟迟不愿意接受这种

现实。

正因为如此，南钢俱乐

部迟迟不敢给唐正东出具下

赛季转会新疆队的保证书，

“保证书我们可以写，但体育

局不放人怎么办？”江苏省体
育局有关领导表示，如果人

人都采取唐正东这种方法闹

转会，江苏队将来任何人才

都留不住。所以说，唐正东能

否转会新疆广汇队，主要还

是看江苏省体育局的态度。

或将错过首轮比赛

据了解，到12月9日，胡雪
峰也已经与江苏南钢队正式

签约，目前只剩下唐正东还在

与俱乐部胶着。有知情人士透

露说，从目前的情况看，唐正

东或许将错过首轮比赛，“如

果双方闹得太僵，大唐可能整

个赛季都不打。”

江苏队之所以迟迟不愿

意放行唐正东，一个主要原

因是在中国篮球现有的体制

下，球员都是弱势群体。单单

一个优先注册权，就卡死了

很多有转会想法的球员。这

个优先注册权明文规定，即

使在双方合同到期的前提
下，球员也不是想转会就能

转会，只要球队不放弃这个

权利，那么球员只能继续留

队，直到优先权利到期为止。

虽然唐正东与江苏南钢

队的合同在上赛季已经结

束，但江苏队对他还有两年

的优先注册权，如果唐正东

想顺利转会新疆队，必须说

服江苏队放弃这两年的优先

注册权才能自由转会。如果

无法躲开这个优先注册权，

唐正东只能自杀性地选择休

战两年才行。但两年后，他的

状态如何，新疆队还是否愿

意收留他都是个未知数。

中国篮球

严打假赌黑
新华

一名不愿意透露
姓名的CBA俱乐部负
责人说，实际上“假赌
黑”在篮球界已经存在
了。之所以没有发展到
足球那种程度，只是因
为篮球还没有足球当
年的影响力那么大，涉
及的金额小，人员也
少。但如果不尽快采取
措施，而且篮球的市场
号召力继续增大的话，

篮球完全可能变成下
一个足球。“我只能保
证自己，但如果经济利
益过大(又没有严格的
监管措施)，就很难控
制了。”这位俱乐部人
士说。

篮管中心副主任
李金生说：“我们从来
不认为篮球不会出现
与足球同样的问题，相
反我们每天都觉得有
危机感。只要是走向市
场，任何运动项目都会
面临‘假赌黑’、经济破
产、核心价值缺失等问
题。总局对篮球的要求
从来不是‘居安思危’，

而是‘居危思危’，篮球
正处在危机的边缘，不
作为就会出现危险。”

新赛季开始之前，

CBA进行了两次全国
范围内的裁判考试，一
次思想工作会议和一
次裁判员培训，内容全
部都关乎反腐倡廉。

2010-2011赛季提出的
所有改革中，最重要的
一条就是狠抓赛风赛
纪，严打“假赌黑”。联
赛纪律处罚规定中，对

“假球”、“赌球”、“默契
球”进行了直接描述，

最低处罚都是取消注
册资格2年-5年，涉及
违法的直接移送司法
机关处理。

同样，在俱乐部层
面，记者在采访中也看
到，中国的CBA球队也
在努力地职业化、正规
化。不少俱乐部越来越
重视自身的梯队建设，

在篮球人才的培养上，

某俱乐部人士还很乐
观地表示，中国压根不
缺乏篮球人才，只是缺
乏一个让这些人才得
到成长的土壤，一旦有
足够的培养机制，中国
篮球人口足以满足更多
俱乐部的需要。对于教
练团队的建设、俱乐部

经营，在目前这几年，整
体情况都还比较乐观。

奇才不敌国王，遭遇客场12连败

新华社华盛顿12月8日电 缺少了状

元秀沃尔的华盛顿奇才队，8日以91：116败

给西部垫底的萨克拉门托国王队，不仅让
对手终结了八连败颓势，而且令本队继续

书写着本赛季12个客场不胜纪录。

一天前，易建联本赛季首次被奇才队

安排首发。可时隔一天，奇才主帅桑德斯又

把这位中国球员放回替补位置。8投1中仅

得4分和仅抢1个篮板的不佳状态，令主

帅本场只好安排他亮相13分钟。

桑德斯认为本队当晚主

要输在缺乏斗志和拼劲
上，而奇才球星阿

里纳斯则表示，

也许是前一
晚全队与

湖 人
拼尽

了精力，因此本场显得无精打采。

防守依然是奇才队最大软肋，国王队

当晚命中率达54%，比奇才队高出13%。另

外，奇才队在篮板和助攻上分别输给对手
12个和16次。

两天后，奇才队将在主场迎战纽约尼

克斯队。

12月9日，一张唐正东身穿江苏南钢队队服的照片

让很多人都认为双方签约已经成为了既定事实。但记者

从南京方面获得的消息称，唐正东与江苏队的谈判还在

进行中，双方什么时候能谈妥还是个未知数，“这个赛

季，大唐什么时候能上场比赛，谁都不知道。”

“小皇帝”詹姆斯8日带领迈阿密热火队在客场

挑战犹他爵士队，他三分球5投3中，得到全场最高的
33分，帮助球队以111：98击败主队，获得六连胜。

唐正东有想法。


